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Queridos soci@s 
 

Cierto es que la crisis golpea todos los sectores 
incluyendo también a las sociedades profesionales y 
científicas. A pesar de ello, como observareis por la cantidad 
de información que se acompaña al envío de mi carta, SEAIC 
sigue comprometida y activa en un numeroso grupo de 
proyectos en marcha.  

 
Entre ellos quiero comentar, en primer lugar, nuestra participación en el 

estudio sobre seguridad de la inmunoterapia, liderado por el grupo de interés en 
inmunoterapia de la EAACI. La coordinadora nacional del proyecto es Carmen Vidal 
(carmen.vidal.pan@sergas.es), con quien podéis poneros directamente en contacto los 
interesados en tener más información y de colaborar en este estudio. 

 
Destacar también la terminación del documento multidisciplinar de formación 

en rinoconjuntivitis CONFOR liderado por este comité, que se presentará junto con los 
resultados definitivos del estudio FERIN, sobre costes de esta patología tan prevalente 
pasado el verano. Muy avanzado también se encuentra el documento de consenso en 
asma grave, realizado por el comité de asma, y cuya primera parte se encuentra ya 
aceptada para publicación a finales de año en nuestra revista JIACI.   

 
 Enlazando con ello es un placer poderos comunicar el nuevo incremento 

en su factor de impacto que se sitúa en 2,27. Enhorabuena para todo el equipo 
editorial encabezado por  Maria Luisa Sanz y a todos los colaboradores y revisores por 
su excelente trabajo. Tanto nuestra revista JIACI como la red de Aerobiología son dos 
de nuestros pilares estratégicos que deben fortalecerse  en beneficio de los socios y la 
Sociedad, la comunidad científica y los pacientes. Sin embargo, suponen inversiones 
importantes para nuestro presupuesto que estamos intentando optimizar. El Comité 
de aerobiología, liderado por Francisco Feo, ha conseguido nuevos acuerdos con 
diversas estaciones, que facilitarán sus datos a nuestra red, de forma que queden ya 
pocos lugares del territorio español no cubiertos por ella.  
 



Animo también a todos los organizadores locales y científicos y colaboradores 
de nuestro próximo congreso de Pamplona. El evento se encuentra ya en marcha a 
través de las comunidades virtuales creadas (www.congreso-seaic.es) en las que de 
nuevo os animo a interactuar y su programa ya cerrado, con invitados de gran prestigio 
nacional e internacional.  

 
Se presentarán también en el congreso los avances en otros muchos proyectos 

SEAIC, como el importante documento de técnicas en enfermería de este comité por 
parte de su coordinadora Cristina Mañas y también  la situación de nuestro programa 
de desarrollo profesional continuo (DPC) que conduce  Eduardo Fernández. 

 
La votación de la sede de nuestro próximo congreso Salamanca 2014 será el 

banco de pruebas de una nueva modalidad de votación virtual, que no cabe duda que 
dará vida y participación a nuestra sociedad. Antonio Pérez Pimiento, nuestro 
webmaster, continúa realizando una labor extraordinaria. 

 
Es también una gran satisfacción la nueva candidatura presentada para las 

elecciones que también celebraremos en Pamplona, en cabezada por Dr. Joaquin 
Sastre como futuro presidente electo y toda ella compuesta por asociados de gran 
valía personal y profesional. Gracias a todos ellos por su compromiso.  
 

Antes de concluir, me gustaría informaros de la importante campaña 
informativa sobre alergias alimentarias y prevención de la anafilaxia, lanzada por la 
EAACI y que nuestra Sociedad se ha comprometido a apoyar 
(www.stopanaphylaxis.com).  

 
Desearos un feliz descanso en verano que nos permita recargar energías para 

culminar con éxito todos nuestros planes y encabezar otros nuevos en el futuro. 
  

 Un fuerte abrazo 
 
 
 
José María Olaguibel  
Presidente SEAIC 
 

http://www.congreso-seaic.es/
http://www.stopanaphylaxis.com/

